



# VAGUE DE CHALEUR SUR LA RENTRÉE

Cette semaine de rentrée s'est déroulée sous une vague de chaleur et malheureusement, la trajectoire du changement climatique nous exposera sûrement à la répétition de tels événements météorologiques extrêmes. **Dans les salles de classe autour des 30 en collège, 35 en lycée, l'ambiance a pu être suffocante, notamment pour les salles exposées en plein soleil, sans volets, avec des effectifs pléthoriques accentuent le ressenti de la chaleur du fait d'une saturation en humidité élevée de l'air ambiant.** Parfois, il a fait plus de 30°C dans ces salles avec une hygrométrie de 80% mais aucun seuil réglementaire n'existe pour contraindre notre employeur à prévoir des solutions de repli même si l'INRS (Institut national de recherche et de sécurité pour la prévention des accidents du travail et des maladies professionnelles) estime que {{ce seuil de 30°C constitue un risque pour la santé.}}

Saisir la F3SCT,  
alerter le SNES-FSU



Nos autorités qui n'étaient pourtant pas avares en annonces médiatiques, ont tout bonnement ignoré la situation, trop occupées à blablater sur une rentrée réussie sans... abaya. **Aucune consigne donnée pour la protection des personnels et des usagers.** Il y avait pourtant des mesures à prendre : commencer plus tôt ou finir plus tôt par exemple, aérer les salles et bâtiments la nuit... Lorsque c'était pour nous mettre le masque sur la bouche, ça allait plus vite. Quant aux promesses, post-covid, de vérification et d'amélioration de la qualité de l'air dans les établissements... Elles ont vite été oubliées.

Cette semaine, les collectivités de tutelle se sont désintéressées de cette difficulté alors que ces vagues de chaleur deviennent récurrentes. Elles étaient plus intéressées par les questions thermiques cet hiver avec l'explosion des coûts de l'énergie, moins d'ailleurs pour **entreprendre une véritable rénovation de l'isolation du bâti** que pour réduire le chauffage et demander de fermer les établissements le samedi dans les lycées. **Cette semaine, il a fallu battre un record de 48°C dans un collège pour obtenir l'autorisation de terminer les cours à 14h30.**

Nul doute que ces questions ne peuvent être prises en charge que par les interventions et la mobilisation des personnels : l'aération et la ventilation des salles de classe, la surveillance de la qualité de l'air, l'isolation des bâtiments, la question des fenêtres, des volets ou des rideaux, la végétalisation des espaces extérieurs, élaboration d'un protocole de mise à l'abri des personnels et des usagers en cas de canicule, tous ces chantiers doivent faire l'objet d'interpellations notamment lors des conseils d'administration et des instances académiques ou ministérielles mais aussi d'alerte, s'il le faut auprès du grand public pour que ces problématiques émergent sur le plan médiatique.

**Faites remonter auprès du secrétariat académique vos alertes et vos interpellations : ces questions ne sont pas prosaïques, elles méritent qu'on s'y engage pour dessiner un futur qui n'ait pas le visage de la catastrophe ... et pour que la dégradation de nos conditions de travail ne soit pas passée sous silence par un pouvoir qui voudrait une rentrée ... le 20 août.**

